



Sommaire

- 1) Derniers résultats en bref
- 2) Championnat du Monde Juniors de Ljubljana
- 3) Pôle Judo Fédéral à Louvain-la-Neuve
- 4) Championnat de Belgique Séniors
- 5) Championnat du Monde Kata Kyoto



LES DERNIERS RÉSULTATS EN BREF.

L'ÉCHO DES TATAMIS REVIENT SUR LES DERNIERS RÉSULTATS.

COUPE D'EUROPE DE BORAS

ANNE-SOPHIE JURA décroche sa première médaille d'or en Coupe d'Europe à Boras (Suède) le 26 octobre. Anne-Sophie gagne ses deux premiers combats par ippon. En finale face à la Russe Persidskaya, elle s'impose aux pénalités. Après l'or aux Jeux de la Francophonie, la judoka du Top Niveau a passé un cap dans sa carrière internationale.

TOURNOI INTERNATIONAL DE METZ (LABELISÉ A)

Le 19 octobre, nos espoirs (U18) se sont illustrés au Tournoi International de Metz qui comprenait plus de 600 participants. **LOÏS PETIT** et **MARINE BAUMANS** décrochent la médaille d'or, **JULIEN DEBRUYCKER** l'argent et le bronze pour **MYRIAM BLAVIER**, **TASNIM BAKIOUL**, **GABY WILLEMS**, **WILLIAM HALE**, **AYMERIC CONET** et **NAO EZ ZERRAD**.

CHAMPIONNAT D'EUROPE JUNIORS À SARAJEVO

Le Championnat d'Europe Juniors s'est achevé le 22 septembre à Sarajevo (Bosnie-Herzégovine) avec la médaille de **TOMA NIKIFOROV**. Après un arrêt de 5 mois suite à une opération à l'épaule, Toma s'offre une très belle médaille de bronze en battant le Biélorusse Larchanka en finale de 3^e place. La veille, **SAMI CHOUCHE** a décroché la médaille de bronze chez les -73kg. Lors de son combat pour la 3^e place, alors qu'il était mené d'un waza-ari contre le Moldave Zaborosciuc, il égalise d'un waza-ari, pour finalement l'emporter aux pénalités et décrocher sa médaille.



CHAMPIONNAT DU MONDE JUNIOR.

TOMA NIKIFOROV REMPORTE LA MÉDAILLE DE BRONZE AU CHAMPIONNAT DU MONDE JUNIOR À LJUBLANA, EN SLOVÉNIE. UN RETOUR EN FORCE POUR LE -100KG !

TOMA NIKIFOROV (-100kg) fut expéditif en phases préliminaires: trois victoires par ippon ! Toma écarte successivement le Suédois Benjamin Stoffel, l'Uzbek Hayitjon Temirov et le Néerlandais Sjors Riddersma.

En demi-finale, le judoka du Crossing de Schaerbeek doit se mesurer à la surprise de la journée, le Canadien Kyle Reyes. Toma est contré sur uchi-mata (waza-ari) au début du combat et malgré toute sa volonté, il ne pourra pas revenir au score. Le Canadien deviendra par la suite le premier Champion du Monde Junior de son pays.

En finale de troisième place, 32 secondes ont suffi à Nikiforov pour rentrer un puissant ura-nage et battre le Kazakh Aibek Serikbaye. Après la médaille au Championnat d'Europe de Sarajevo, Toma continue sur sa lancée et s'empare du bronze mondial en juniors !



PÔLE JUDO FÉDÉRAL.

LE MINISTRE DES SPORTS ANDRÉ ANTOINE A RÉVÉLÉ LE 10 OCTOBRE LORS D'UNE CONFÉRENCE DE PRESSE, LA RÉALISATION D'UN PÔLE CONSA- CRÉ AU JUDO À LOUVAIN-LA-NEUVE, SUR LE SITE DU BLOCRY.

Tout le monde l'attendait et c'est maintenant une certitude : le monde du judo belge bénéficiera d'un pôle fédéral à Louvain-la-Neuve. Une excellente nouvelle pour les élites qui doivent aujourd'hui se déplacer d'une salle à l'autre pour les entraînements.

Ce futur site sera installé en annexe du complexe sportif du Blocry, et accueillera des installations sportives, avec un dojo de 4 surfaces de combat pour les entraînements des élites sportives, mais également les futures installations administratives de la FFBJ.

QUAND SA RÉALISATION EST-ELLE PRÉVUE ?

La réalisation de l'œuvre est prévue dans le courant 2014. Un pôle indoor et sa piste d'athlétisme seront d'abord construits, les infrastructures pour le judo seront la deuxième étape du projet. La construction du dojo avoisinera les 1,6 millions d'euros.

Le Ministre de sports André Antoine : « Nous avons toujours dit que ce serait un début et que d'autres sports suivraient. Le judo possède des athlètes de renommée internationale, comme Charline Van Snick et Joachim Bottieau. Le judo est riche en talents et la relève est là, Lola Mansour, Anne-Sophie Jura, Marine Baumans, Sophie Berger, Toma Nikoforov, Sami Chouchi et Adrien Quertinmont.»

Pour le président de la FFBJ, Michel Bertrand, ce projet est l'aboutissement d'un rêve qui se réalise et qui nous manquait. Se retrouver au Blocry et pouvoir bénéficier des synergies avec le complexe sportif et l'UCL, ne peut qu'être bénéfique pour le judo francophone.



CHAMPIONNAT DE BELGIQUE SÉNIORS.

C'EST SUR LA BRABANÇONNE QUE S'EST CLÔTURÉ LE 2 NOVEMBRE LE CHAMPIONNAT DE BELGIQUE SÉNIORS À HERSTAL. BIEN QUE LES ÉLITES AIENT ÉTÉ ABSENTES POUR CETTE ÉDITION 2013, L'ÉVÉNEMENT N'EN FUT PAS MOINS INCONTOURNABLE.



Situé entre les Championnats du Monde juniors et les Interclubs, le National n'a pas eu son lot de surprises à l'instar des années précédentes. L'année 2013 fut donc une année de confirmation pour les judokas au palmarès national déjà bien rempli.

En l'absence de Charline Van Snick, **AMÉLIE ROSSENEU** était incontestablement la favorite chez les **-48kg**. Pourtant, **ANNE-SOPHIE JURA** aurait très bien pu créer la surprise, une semaine après sa médaille d'or à l'European Cup de Boras. Mais la Flamande, 12^e mondiale était la plus forte. Celle-ci gagne en finale contre la judoka du Top Niveau par yuko.



Ilse Heylen étant blessée, le tableau était ouvert chez les -52kg. **NICA ANTONIS**, encore -57kg il y a peu, a démontré qu'elle assurait aussi chez les -52kg. La judoka du Crossing de Schaarbeek s'est ainsi imposée en finale contre **SOFIE MICHIELS**.



Après sa médaille aux Masters européens, **VALÉRIE DEGRIJSE** continue sur sa lancée et s'offre un titre national en -57kg. De bon augure pour les Masters mondiaux qui auront lieu prochainement à Dubaï. Elle gagne sa finale contre **ANNE FOCKEDEV** de l'IGW par ippon.

La finale des -63kg fut celle qu'on attendait : **LISE LUYCKFASSEL** contre **SANDRINE BILLIET**. Plusieurs fois titrée et même Championne de Belgique l'année passée, Sandrine s'inclinera face à la judoka du JC Leuven, internationale et sparring-partner d'Ilse Heylen.



Troisième judoka en lice du Top Niveau, **ALLISON HOLLEVOET** rencontrait **ROXANE TAEYMANS** en finale. Anciennement -78kg, Allison comptait bien monter sur le podium cette année. Après un beau parcours dans les phases préliminaires, elle n'a pas fait le poids face à Roxane Taeymans, gonflée à bloc. Ippon ! À l'heure d'écrire ces lignes, celle-ci a d'ailleurs décroché une médaille d'or au Championnat d'Europe U23 ce 16 novembre.

Chez les -78kg, **ANAÏS CASTIAUX** demeure constante et décroche cette année encore une médaille de bronze, mais dans une catégorie différente.



Les **+78kg** combattait cette année en poule. Pour la première fois chez les séniors, **FRÉDÉRIQUE MAERTENS** monte sur la plus haute marche. La judoka de Chaumont-Gistoux est fière pour elle, mais aussi et surtout pour son club, « pour l'exemple ».

SENNE WYNS a une nouvelle fois dominé la catégorie des **-60kg**. Du côté des petites finales, **VALENTIN CHARDON** s'est imposé face à Nicolas Plomb. Pas de surprise non plus chez les **-66kg** avec **JASPER LEFEVERE** comme Champion de Belgique.

En finale des **-73kg**, nous retrouvons une nouvelle fois un judoka du Top Niveau, **LOÏC DEMIERBE**. Face à un **JEAN-YVES BOTTIEAU** avide de victoires, le jeune judoka champion de Belgique junior en titre n'a rien pu faire. L'année passée, Jean-Yves s'était incliné en finale face à Dirk Van Tichelt, absent de cette cuvée 2013.



La finale des **-81kg** fut une rencontre en puissance entre **OSMAN HANCI** et **JEAN DELONCA**. La médaille d'or reviendra au premier, le judoka du Neko Anderlecht. Médaillé de bronze l'année passée, Osman monte donc de deux crans cette année! Notons également la troisième place de **KEVIN HAINE** du Budo Herstal.



THORGAL AUSPERT a dominé la catégorie des **-90kg** à Herstal. Le judoka du Gishi décroche ainsi à 24 ans son premier titre chez les séniors.





Chez les **-100kg**, **NATHAN GIELIS-DERECK** a survolé sa catégorie. Il ne lui aura fallu que 10 secondes pour marquer ippon sur son adversaire en finale, **MICHEL HOSTE**. Le judoka du Poseidon confirme donc son talent d'exceller au National. Pour rappel, il avait battu Toma Nikiforov en finale l'année passée.

BENJAMIN HARMEGNIES est champion de Belgique pour la 4^e fois chez les **+100kg**. La surprise de cette catégorie est un judoka... du Top Niveau : **OLIVIER TENE TAKOUDJOU**. Pour se hisser, il s'est imposé face au judoka du Crossing Schaerbeek **ENGUERRAN GLOWACKI**.



[Cliquez ici pour retrouver tous les résultats.](#)



CHAMPIONNAT DU MONDE KATA.

LA 5^E ÉDITION DU CHAMPIONNAT DU MONDE DE KATA S'EST DÉROULÉE LES 19 ET 20 OCTOBRE 2013 À KYOTO, DANS LE MYTHIQUE BUDO CENTER. LES FRÈRES GILON TERMINENT À 1 POINT DU PODIUM EN NAGE-NO-KATA!

Les frères **JEAN-PHILIPPE** et **NICOLAS GILON** ont démarré la première journée de ce Championnat du Monde en nage-no kata avec un tirage au sort « relativement » clément. En effet, ils évitaient les Japonais, les Roumains et les Colombiens. Malgré ce tirage, ils devaient tout de même se méfier des Coréens et des Espagnols.

Première étape réussie pour les frères qui se hissent à la seconde place de leur poule de 11 couples, derrière les Coréens. La finale s'annonçait relevée face aux qualifiés de l'autre poule, à savoir les Japonais, les Roumains et les Vietnamiens.

Les jumeaux n'ont pas déçu, même si, malheureusement, ils terminent au pied du podium à un petit point de la troisième place, mais aussi à seulement 10 points des champions, les Coréens qui créent la surprise en devançant les Japonais.

Nage No Kata (Final)									
Num.	Fed.	Tori - Uke	1	2	3	4	5	Score.	Pos.
1	KOR	LEE Sunhyung - JO Minho	156	149	156	156	160	468	1
5	JPN	SAKAMOTO Michito - YOKOYAMA Takayuki	157	153	148	154	167	464	2
3	ROU	SURLA Iulian - FLEISZ Aurelian	154	152	157	150	153	459	3
4	BEL	GILON Jean-Philippe - GILON Nicolas	155	144	156	151	152	458	4
6	THA	TUMRONGLUK Pongthep - SASIPONGPAN Sangob	157	138	152	149	143	444	5
2	VIE	NGUYEN THANH Tai - NGUYEN THANH Vu	152	142	150	149	139	441	6

La seconde journée a vu l'entrée en lice de nos autres compatriotes en kime-no kata, **DIRK DE MAERTELEIRE** et **CHRISTOPHE INGHELBRECHT**. Médillés de bronze l'an dernier en Italie, ils représentaient comme les frères Gilon une réelle chance de médaille. Mais même les meilleurs ne sont pas à l'abri d'une erreur. L'oubli d'une prise les a relégués à la dernière place de leur poule.

En goshin-jutsu, **YVES ENGELEN** et **DIDIER TERWINGHE** ont frôlé la finale en se classant 4^e de leur poule de 8 couples, à 5 points de la 3^e place.

Au niveau du bilan des nations, les Japonais continuent à régner en maîtres (7 médailles) d'autant qu'ils prestaient sur leurs terres ... Les Européens restent cependant très présents en katame-no, juno et kime-no tandis que les asiatiques dominent le nage-no et le kime-no. La Belgique se classe 9^e sur les 25 nations présentes.

Soulignons également la présence de 2 juges belges, Messieurs Eric Veulemans et Raymond De Clercq, sans oublier l'implication de Monsieur Michel Kozlowski pour la partie organisation et informatique de la FIJ.

[Cliquez ici pour retrouver les résultats.](#)

